
滨州供暖开启行政问责
供暖首日10个小区暖气不热，主管部门公开道歉
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市城区集中供热用户：
市城区集中供热是市

委、市政府高度重视的民生
工程，关系到千家万户的切
身利益，按期达标供热是市
政府主管部门——— 市住房
和城乡建设局对集中供热
用户的承诺，也是城建部门
的职责。11月15日，据初步
排查，鑫诚、鑫谊两个热力
公司负责的407个老用户小
区已有397个达标供暖，但
仍有10个老用户小区未达
标供暖。由此对您造成的不
便，市住房和城乡建设局在
此表示深深的歉意！

集中供热是一项系统
工程，政府加大资金投入，
加快热源和供热管网的建
设进度，但要系统全部正常
运转，需要全体用户的大力
支持。同时我们认为有以下
几方面的工作没有做好：

一是对部分小区内部
管网和室内供热系统的调
试指导不力、服务不到位，
致使部分用户没有及时维
修管网和系统排气，造成部
分小区在运行后管网破裂
或用户室内气塞严重，影响
了供热效果；

二是工程安排与资金
调度没有密切衔接，部分工
程进展缓慢，没有及时完
工，后期运行调试时间紧
张，准备不足，末端用户未
能达标供热；

三是由于收费原因，没
有及时为欠费用户开启小
区供热系统，影响了用户的
正常使用。

为此，我们再一次表示
歉意。同时，采取措施，一是
责成热力公司认真分析存
在的问题，查找原因，及时
整改，达标供热。同时，根据
不同用户存在的问题，及时
调整运行方式，确保供热管
网平稳运行；二是加快高温
水管网建设进度，做好老城
区供热效果不好区域的调
网准备；三是安排专人深入
小区、单位，加强对正确用
热的指导，提高服务质量和
水平。
滨州市住房和城乡建设局
二○一一年十一月十六日

滨州市住房和

城乡建设局

致歉信

本报滨州 11月 16日讯（记者
王晓霜）15日是滨州市今冬供

暖的第一天，407个老用户小区有
397个达标供暖，但有10个小区没
有达标。滨州市启动行政问责，主
管供暖的滨州市住房和城乡建设
局公开向集中供热用户道歉。

今年年初，滨州市启动了大
规模的供热工程改造，并向社会

做出承诺：老用户11月15日起达
标供热，新用户月底前达标供热。
15日，据初步排查，鑫诚、鑫谊两
个热力公司负责的407个老用户
小区有397个达标供暖，有10个老
用户小区未达标供暖。

为此，滨州市监察局公布了
关于今年供暖问题的行政问责处
理意见：责成滨州市住房和城乡
建设局向滨州市政府作出书面
检查；责成滨州市住房和城乡建
设局向社会公开致歉；要求滨州
市住房和城乡建设局进一步加
大措施，消除供热隐患、确保供热
效果。

当日，滨州市住房和城乡建

设局通过网站等渠道公开了《向
市 城 区 集 中 供 热 用 户 的 致 歉
信》。致歉信表示，对部分小区内
部管网和室内供热系统的调试
指导不力、服务不到位，致使部
分用户没有及时维修管网和系
统排气，造成部分小区在运行后
管网破裂或用户室内气塞严重，
影响了供热效果；部分工程进展
缓慢，没有及时完工，后期运行调
试时间紧张，准备不足，末端用户
未能达标供热。

对此次主动践诺行政问责，
滨州市委副书记、市长张光峰表
示，城区供热工程是一项情况复
杂、难度很大的社会系统工程，出

现问题是客观的，但也从主观上
反映出主管部门工作缺乏前瞻
性、缺乏责任意识。实行问责制不
是针对哪个单位、哪个人，而是通
过问责树立正确的权力观、地位
观、政绩观，依法行政，使政府的
各项工作更加公开、公正、公平、
透明，最大限度地维护群众利益。
这次问责，就是不回避问题和矛
盾，对工作、对社会、对老百姓有
个交代。

据了解，滨州市今年总供暖
面积达到800多万平方米，其中新
增供热面积就多达约300万平方
米，是历年来工程量最大、克服困
难最多的一年。

本报聊城11月16日讯（记者
张召旭 杨淑君 任洪忠）

“今年暖气费涨到每平方米 2 3
元，太贵了，我们家打算改用空
调取暖。”受多种因素影响，今年
聊城许多市民不再使用集中供
热，仅聊城昌润供热公司负责的
小区就有 1000多用户自己或找
物业截掉了供暖管道。

16日上午，记者在聊城站北
花园小区市民罗先生家中看到，
连接他们家暖气片的供暖管道
已经截掉，进水管与回水管网之
间连上了一根塑料管。“家里就
我一个人住，平时也就中午和晚
上在家，集中供暖不划算。”罗先
生说，自从不打算集中供暖后，
他就找物业公司截掉了自家的
供暖管道。“天实在冷的话，就开
空调，怎么着也比集中供暖划
算。”

家住振兴路的王先生同样也
找物业截掉了自家的供暖管道。

“今年暖气费涨了3块钱，我们家
得交将近3000元，以我们目前的
收入来说，有些承受不了，冷就冷
点吧，这也是没办法。”王先生说，
在他们小区，有20多户居民都截
掉了自家的供暖管道。

聊城昌润供热公司工作人

员介绍，由于今年供热价格调
整，不少居民放弃了集中供暖，
最近一段时间，他们很多工作人
员都忙着为不供暖的居民截管
道、贴封条。“虽说这些居民不供

暖，可有些人就是不同意截管
道，为此我们也费了很大劲。”据
粗略统计，仅昌润供热公司所辖
区域，就有1000多户居民截掉了
供热管道。

据供热公司工作人员介绍，
如果不给这些不交钱的居民截掉
供暖管道，势必会影响小区整体
供暖效果，等于说是损害了小区
其他居民的利益。

9月上旬，聊城市物价局发布
关于举行市区居民采暖用热价格
调整听证会公告。

10月14日，供暖价格调整听证
会召开，调价方案显示，由于原材
料价格上涨，供热企业亏损经营，

居民采暖用热价格拟由建筑面积
每平方米20元调整为25元。对此，
消费者代表认为价格涨幅太大。现
场专家学者还分析了供热公司的
运行成本，认为涨到22元，供热企
业还有10%的利润。

10月28日，城区供热价格调整
方案文件印发，居民取暖用热价格
由建筑面积每平方米20元调整为
23元，持“低保证”的居民取暖用热
价格由建筑面积每平方米15元调
整为18元。

受暖气费上涨等多重因素影响

千户居民截开管道不用集中供暖

格相关链接

聊城供暖价格

上调3元

16日，聊城站北花园一集中供暖用户截开了暖气管道。 本报记者 邹俊美 摄
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